

Aufbruch!



Fraktion Aufbruch! im Rat der Stadt Sankt Augustin

Ihr/e Gesprächspartner/in: Carmen Schmidt, Wolfgang Köhler

Verteiler: Vorsitzende(r), I, III, IV, BRB,

Federführung:

Termin f. Stellungnahme:

erledigt am:

Antrag

Datum: 25.09.2012

Drucksachen-Nr.: 12/0328

Beratungsfolge

Rat

Sitzungstermin

24.10.2012

Behandlung

öffentlich / Entscheidung

Betreff

Konvent der Bürgermeister

Beschlussvorschlag:

Die Stadt Sankt Augustin, in Gestalt des sie vertretenden Bürgermeisters, erwirbt eine Mitgliedschaft im „Konvent der Bürgermeister“ derjenigen kommunalen Gebietskörperschaften, die besondere Anstrengungen in den Bereichen Energie-Einsparung, CO₂-Reduktion und Klimaschutz unternehmen, und tritt damit der vom Konvent der Bürgermeister formulierten Erklärung (siehe Anlage) bei.

Sachverhalt / Begründung:

„Der Konvent der Bürgermeister ist eine offizielle europäische Bewegung, im Rahmen derer sich die beteiligten Städte und Gemeinden freiwillig zur Steigerung der Energieeffizienz und Nutzung nachhaltiger Energiequellen verpflichten. Selbst auferlegtes Ziel der Unterzeichner des Konvents ist es, die energiepolitischen Vorgaben der Europäischen Union zur Reduzierung der CO₂-Emissionen um 20 % bis zum Jahr 2020 noch zu übertreffen.“ (Quelle: <http://www.konventderbuergemeister.eu>)

Die Stadt Sankt Augustin zeichnet sich seit einiger Zeit durch besondere Anstrengungen in den Bereichen Energie-Einsparung, CO₂-Reduktion und Klimaschutz aus. Dazu zählen:

- Fahrplan für den Umwelt- und Klimaschutz der Stadt Sankt Augustin und die darin auf Seiten 5 und 6 aufgeführten „Grundlagen“
- Haushaltsbegleitbeschluss betreffend Energie- und CO₂-Einsparung
- Stromerzeugung durch Fotovoltaik-Anlagen auf Dächern städtischer Liegenschaften

- Festsetzung des verpflichtenden Nahwärme-Bezugs aus Kraft-Wärme-Kopplung im Geltungsbereich des B-Planes 113
- Festsetzungen in jüngeren B-Plänen betreffend Energieversorgung durch Kraft-Wärme-Kopplungsanlagen
- Beschluss des HaFA betreffend Ökostrom-Bezug für alle städtischen Liegenschaften von der EVG Sankt Augustin

Daher macht es Sinn, im Kreise ebenfalls engagierter Kommunen und ihrer Bürgermeister Erfahrungen auszutauschen, Anregungen aufzunehmen, sich gegenseitig im gemeinsamen Tun zu bestärken und einen öffentlichkeitswirksamen Akzent zu setzen.

Zudem enthalten die Erklärungen des Konvents der Bürgermeister konkrete Ziel- und Maßnahmen-Formulierungen, durch deren Mit-Unterzeichnung man sich gegenseitig versichert, dass man mit seinen Zielen und seinem Tun nicht vereinzelt ist, sondern Teil einer Gemeinschaft, die sich auf Dasselbe verpflichtet hat.

Der Konvent der Bürgermeister ist nicht nur vom Ansatz her eine weltumspannende Idee, sondern hat de facto schon globale Unterstützung durch Mitgliedschaften von Kommunen / Bürgermeister vieler Länder weltweit. Er unterstützt die Bemühungen der United Cities and Local Governments (UCLG → www.cities-localgovernments.org), also der globalen Interessenvertretung der Kommunen um Nachhaltigkeit im Handeln aus Gründen der Vorsorge und der Verpflichtung gegenüber einer zukünftigen Welt.

Zur Erläuterung des Konventes der Bürgermeister an sich, seinen Zielen und seiner Mitglieder wird auf die folgenden Internetseiten verwiesen:

http://de.wikipedia.org/wiki/Konvent_der_Bürgermeister/innen
<http://www.konventderbuergemeister.eu>

Als Motivation, dem Konvent der Bürgermeister beizutreten, soll noch angeführt werden, dass Veränderungen der Umwelt oft die Lebenssituation von Menschen in Gefahr bringen, worauf immer auf kommunaler Ebene und mit kommunalen Ressourcen reagiert werden muss.

gez. Carmen Schmidt

gez. Wolfgang Köhler